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小升初考试虽已取消!但人们想让孩子

进入重点学校读书的愿望并没有随之取消!

而好学校择优录取的招生办法也没有取消"

有小升初考试的时候! 小学生虽然也

很累!但只要应付一个考试#小升初考试取
消后!小学生为冲击名校!不得不应付多个
考试和竞赛!以争取多获奖励!博取名校$

重点校好感"这实际上比以前更累"这也难
怪!南京有个学生在展示自己的实力时!竟
然拿出了奥数竞赛等各类获奖证书 !" 多

个% 有了这些获奖证书!不仅进入名校的希
望大增!而且有的择校费也可以大大降低"

历史上!我国农业税重要的改革有四次&

一是'租庸调(制#二是'两税制(#三是'一条
鞭法(#四是'摊丁入亩("每次税费改革后!农
民负担在下降一段时间后! 都会涨到一个比

改革前更高的水平! 走向了原先改革目的反

面" 这就是著名的'黄宗羲定律("

江苏省一位教育工作者直言! 现在的
小学生负担也出现了'黄宗羲定律(!陷入

不断'减负(又不断加重的怪圈" 以小升初
为例!取消小升初考试!本来是为了减轻小
学生的负担!可几年实行下来!在有的地方

其结果却与初衷背道而驰! 反而加重了学
生负担"

稍谙教育规律便可以知道!'知之者不

如好之者!好之者不如乐之者(" 在中小学
教育中!'时间战术(是最笨的办法!甚至是
南辕北辙的办法! 因为这种方式会让许多

孩子产生厌学情绪" 所以!即便可能收一时
之功!但无论对于学生的身体成长$心智发
展!还是长期的学习兴趣培养和发展潜力!

这种方式都在一定程度上有揠苗助长$竭

泽而渔甚至杀鸡取卵之嫌"

面对这样的现象!人们不得不担心!长
此以往或许许多中小学生还没有赢在起跑

线上!就累倒在了起跑线上" 有教育专家指
出!儿童今天在学校里所接受的教育!在为
长远的人生与社会理想服务的同时! 其本

身就应该是幸福的生活" 然而!在现实中!

我们大量看到的却不是幸福的教育生活!

而是日益蔓延的一种厌学情绪"

切实减轻中小学生负担! 就必须特别
注意防止'黄宗羲定律(出现教育版" 要做
到这一点! 就要特别重视措施的配套及细

节!比如在取消小升初考试后!要进一步采
取措施!加强薄弱学校的建设!让学生心甘

情愿地就近上学" 新华社)包永辉*

环保总局宣布松花江要“休养生息”
北京青年报 !""# 年曾发生轰

动中外重大水污染事件的松花江将
“休养生息”，!"$%年其水质要明显改
善。昨天，在吉林省长春市召开的松花
江流域水污染防治工作会议上，国家
环保总局局长周生贤表示，我国将全
面启动松花江流域污染防治规划，让
松花江“休养生息”。

!""&年的水质监测结果表明，松
花江干支流主要污染指标高锰酸盐指

数和氨氮呈加重趋势。支流水质污染比
!%%#年明显加重，总体上为重度污染，
监测的 $'个断面中，四、五类水质占
'()，水质最差的劣五类水质占 '()。

周生贤表示，“十一五”期间，凡是
向松花江水体排放重金属及难降解有
机污染物的项目，一律停批。严格钢铁、
铁合金、焦化、汽车等行业准入条件。
松花江流域各地还要建立饮用水

水源污染应急预案。

中国青年报陕西
咸阳市政府内有一个
通往小偏门的楼道，
因知道的人少，就成
了在民众上访时一些
干部情急之下离开机关大楼的密道。张立
勇走过两次“密道”，走得很郁闷，于是他
开始思考：身为领导干部，为什么躲着群
众？为什么老百姓不找相关部门解决问
题，而非要直接赶到市政府门口“堵”市长？

究竟有哪些环节和因素在妨碍百姓与政府
的和谐关系？
在一次市政府工作大会上，张立勇当众

宣布，他今后决不再走“密道”，“我是堂堂人
民政府的市长，我要堂堂正正走大门！”于

是，“密道”被废弃了。
之后，张立勇的一系
列举措让许多党政同
事都感到“超前”，比
如拆掉全市机关大楼

的围墙，废除在咸阳有 #%多年历史的门卫
和传达室制度，让群众参加市政府常务会
……尤为突出的标志性事件，就是张立勇敢
于公开自己的手机号码。这样，群众总能在
第一时间把心里的不满告知市领导。

近日，湖南益阳市加大对名人富人等特殊人群
违法生育的查处力度，目前，该市已有 '&名党员被
开除党籍，!!名干部及企事业单位职工被开除公职
或解除劳动关系，'*名村干部被责令停职。其中，涟
源一个矿长，$'年间生了 #个孩子，有关部门开出
了 $(%余万元的湖南省“超生第一单”。

在涟源市，安平镇双龙煤矿的矿长刘祥+化名,

在当地可谓一个“牛气冲天”的人物。他“牛”，一是因
为掌控一家煤矿，资产雄厚；二是因为他违反计划生
育政策的程度。从 $-.*年到 !%%/年间，刘祥一共生
育了三女两男，共 #个孩子。

涟源市人口计生局副局长龙妙安告诉记者，刘
祥与妻子结婚后，先后生育了两个女儿。/--/年，他
们的第三个女儿降生，在当地人口计生部门的监督
下，两人实行绝育。但“没有儿子扎不了根”、“不孝
有三，无后为大”等封建的传宗接代思想，让刘祥夫
妇心有不甘，特别是在担任矿长期间，刘祥的家庭
经济条件大大改善，如果多养育一两个孩子的话，
“奶粉绝对不成问题”，于是，刘祥带着妻子私下里
找医院将输卵管疏通，并于 /---年和 !%%/年分别
生下两个男孩。目前，刘祥的大女儿已年满 !%岁，但
最小的儿子才 &岁。

涟源市人口计生局的办公室接到一个举报电
话，这时，刘祥严重违反国家计划生育政策的事实浮
出水面，“三湘第一罚单”———/(%余万元社会抚养
费征收令就此出炉。

收到“罚单”后，刘祥觉得“冤枉”，开始四处投
诉。对此，涟源市社会抚养费征收管理局局长刘碧波
的解释是，他们在按照《湖南省人口与计划生育条
例》办事。刘碧波透露了“三湘第一罚单”出炉的过
程：“我们征收社会抚养费的依据是根据《湖南省人
口与计划生育条例》，违法多生育一个子女的，按照
上年度总收入的两倍征收；每再多生育一个子女的，
依次再加倍征收。刘祥于 !%%%年 (月成为涟源市安
平镇煤矿的股东，到了 !%%'年，他的股份升值了 '!

万元，而他超生了 (个孩子，我们就以上年度总收入
的 /!倍征收社会抚养费，如此算来，总罚款累计
/(%余万元。”
湖南省人口计生委对刘祥投诉的回复是：一查

到底，一切按照政策办事。但是，!%%&年 /%月，就在
涟源市社会抚养费征收管理局准备第三次下达社会
抚养费征收通知单时，双龙煤矿发生安全事故，矿长
刘祥突然间仿佛“人间蒸发”了一样，“三湘第一罚
单”至今无法执行。 湖南经济报

广州日报“工厂又发假钞给工人，大家一维权，
反而被除名。”昨日，顺德区均安某牛仔布洗染厂爆
出利用假钞发放工资的丑闻，全厂近 !%个工人领到
假钞，其中一名工人 /#%%元工资竟然全是假钞！
近日，顺德均安某牛仔布洗染厂向全厂 /%%人

发放了 '月份工资。工人小胡与其他湖北老乡一样，
都是第一次在该厂领取工钱，看见手中崭新的钱，大
家都很开心。不过小胡当时就察觉到钞票有些异样，
于是到工厂附近一家小超市验钞，发现他手中的钞
票是假钞。
小胡马上回厂，并把该消息告诉了工友，很快其

余 !%名工人也发现工资中掺杂着数量不一的假钞。
其中一名工人总共 /#%%多元的工资中，经验钞发现
/#张百元钞票全是假钞！自己的血汗钱居然是假
钞，工人马上找厂方领导讨说法，厂方称是银行方面
的错误，并表示“和银行协商好就会和你们兑换真
钱”，要求工人停止申诉，并且马上回去上班。
没能得到合理的回应，工人们表示将不会返回

工作岗位。结果这些工人全部以“消极怠工”为借口
遭到解雇，并在领回他们的押金后被赶出工厂。

在附近经营另外一间工厂的何先生+化名,提醒
工人应该报警：“如果再晚点，留不住关键证据就麻
烦了！”工人报警后，警方很快到达该工厂，立即对手
持假钞的工人们进行清点和询问，对工厂财务人员
展开详细的调查。随后，警方还对全部假钞进行了拍
照取证，并向工人表示会立案侦查。
何先生拨打热线称：“这间工厂发生假钞事件不

是第一次，每次都炒掉一批工人。”记者采访工厂老
板遭到拒绝，一名自称是老板助手的男子称，目前一
切都要等待警方进一步调查。至于是否立即补发假
钞受害工人的工资，他表示老板要等警方的调查结
果出来后再作决定。
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股市行情好和尚也开户

#月 .日，西安一和尚释常兴到
证券公司开户买股票。他称想用赚
到的钱做更多善事。记者昨日对话
当事人，探寻炒股僧人的生活。释常
兴说，本出为善，心静如水，我把炒
股看成跟自己皈依佛门前在家里卖
苹果一样。据了解，西安曾有 !名和
尚炒股被逐出佛门。

#月 -日，《西安一和尚用积蓄
炒股欲钱生钱做更多善事》这条新
闻引起网友热烈讨论，也同时引起
了西安市佛教协会会长曾勤的高
度重视。曾勤法师说，早在上世纪
-% 年代初，曾有两名和尚炒股被逐
出了佛门。

释常兴!炒股就像我出
家前卖苹果一样

昨天 //时，记者走进坐落于西
安文昌门内的卧龙寺，在寺内客堂
一名职守和尚的带领下，来到释常
兴的禅房，带路的和尚轻轻推开房
门时，一股墨香味从房内扑鼻而来。
原来，释常兴正在与一名僧人切磋
书法，书桌上一个斗大的“禅”字墨
迹未干。面积约 !%平方米的房内，
从门口到靠近书桌的窗口由左向右
依次摆放着电脑、电磁炉、一个木
柜、一个铁制文件柜、一张床和一对
沙发及茶几、茶具，墙上挂着三幅由
自己书写的书法作品。

面对记者，面色红润的释常兴
先是一怔。当记者告诉释常兴他炒
股的事已经见报后，他微微一笑说：
“这都是外界的事，你们想报道就报
道吧，我已经做的事不怨你们。”

记者!你现在成了名人了+

释常兴! 你们比我更清楚新闻
媒体的力量有多大，那都是红尘间
的事，我不在乎那个问题。

记者!有没有思想压力+

释常兴! 合法的事情不一定每

个人都能干，我不会回避什么东西。
记者! 你打算怎样应对社会各

个方面对你炒股这种行为的评说+

释常兴! 作为一个世俗的人炒
股，显然是再正常不过的，我作为一
个出家人，可能犯了佛家的规矩，如
果有错，我为自己的行为而惭愧、而
忏悔。但我的初衷不是为了别的，而
是为了做善事。一大早，有一名居士
打电话劝我不要再搞这个了，他认
为出家人炒股不好。我认为大家的
评说都没有错，说我对也罢，不对也
罢，都出自各人的观点。我来炒股，

这仅仅是一个“副业”而已，我不会
忘记自己的主业是修行。现代化的许
多东西都是为了方便人们的工具，不
应该认为它是与佛家修行相悖的。过
去是青灯，现在用电灯；过去找人靠
腿跑，现在有电话，这些都是时代的
产物，有谁说这些东西不好？又有谁
现在在抵触这些东西呢？

记者! 你认为僧人炒股也是在
跟随时代的潮流吗+

释常兴! 你说的大概是与时俱

进吧。文字只是代表一种现状的载
体，记录人们表达心理活动的工具。
我开户进入资本市场而成为一个持
股者，用佛家的话来说就仿佛走进
了赌场。现代化的许多工具大多都
存在着争议，就拿互联网来说，人们
一直在一边使用一边骂，好的东西
就看每个人如何去利用。你不能简
单地认为炒股就是赌博，要清楚地
认识到股票市场带给国家经济建设
的益处，如果用古老的、狭隘的眼光
去看待股票市场和僧人炒股这件
事，是不冷静的。本出为善，心静如

水，我把炒股看成跟自己皈依佛门
前在家里卖苹果一样。

为了打开释常兴的心扉，记者
与他探讨起了书法，并用他的毛笔
在宣纸上写了“悟禅”两字。他看完
后说：“你写的是隶书，从笔法上看，
属于汉隶，字很端庄优雅，但燕尾
+即蚕头燕尾，隶书中的收笔,不够斩
钉截铁，这与人的心性有关。你现在
是想设法让我说话，有求于我，所以
写的字形雅而神不定。‘悟禅’我

‘悟’了几十年了，仍然对‘禅’还没
有悟透彻。”

记者!你出家前!家里有苹果树+

释常兴!有六亩，现在还有。
记者!你现在的作息时间如何+

释常兴!凌晨 '时起床，'时 (%

分上殿念经，&时以后吃早饭，随后
打扫卫生、烧锅炉、写字、听广播、自
由活动，/'时 (%分上殿念经，一个
多小时后开始休息；/*时 (%分参禅
静坐，/- 时 (% 分吃晚饭，!/ 时 (%

分休息，一天下来，从这个时候起就
可以彻底自由活动了。

记者! 你炒股完全靠上午自由

活动时间+

释常兴!应该是这样。
记者& 你可以通过互联网进行

交易"

释常兴! 大家目前对使用这个
新玩意还存在争议，用它只看看碟
片，尽量不用电脑为好。

佛教协会会长! 法不受
制佛门有规

昨天中午，针对卧龙寺和尚释
常兴炒股的事，西安市佛教协会会
长曾勤法师说，出家人炒股不受法
律限制，但佛门有佛门的规矩，僧人
应该以主修佛法和修身养性为主。
在当前市场经济建设大潮中，作为
红尘之外的出家人，或多或少接触
到了一些新的东西，这些都是必然
现实，而佛门有规，出家人不能跨出
这一步。

曾勤法师说，早在上世纪 -%年
代初，曾有两名和尚炒股被逐出了佛
门。近几年来，又有和尚外出走进网
吧上网的事情发生，这些都是寺院管
理存在疏漏的必然结果。你们报道释
常兴炒股，对进一步加强佛教协会对
寺院的管理有着积极的意义，更对
打消一部分身在佛门，又心想佛门
之外的僧众有着正面引导作用。

三秦都市报 )李永利*

湖南开出名人富人
超生第一罚单

./012

.345678

一矿长生 #胎被罚 $%&万元

他还公开手机号码废除传达室制度

西安释常兴!修行是主业"炒股是'副业(
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